

VIERNES 16 DE JUNIO DE 2023

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

CONVENIO IEEQ-IEEA

IEE DESARROLLARÁ SU PROGRAMA DE RESULTADOS PRELIMINARES PREP

Por Silvia Ortiz

A través de un convenio de colaboración entre el Instituto Estatal Electoral de Aguascalientes (IEE) y el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), se implementará el Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP) en el Proceso Electoral Concurrente Ordinario 2023-2024 en el estado de Aguascalientes. Se dio a conocer que, mediante el documento suscrito, el IEEQ compartirá al IEE los conocimientos y la tecnología del PREP correspondientes a las aplicaciones informáticas utilizadas en las casillas, centros de acopio, centros de captura y verificación, sitios de publicación, reclutamiento, digitalización y CORE en el Proceso Electoral Local 2020-2021 en el estado de Querétaro. Asimismo, personal del IEEQ brindará asesoría para la operación, desarrollo y arquitectura de sistemas, recursos humanos, infraestructura tecnológica y apoyo en la prueba de funcionamiento del PREP, para lo cual se llevarán a cabo diversas reuniones de trabajo durante los meses de junio a octubre de este año. Clara Beatriz Jiménez González, consejera presidenta del IEE, señaló que por primera vez se aplicará el PREP con recursos humanos y materiales propios, lo que permitirá una mayor optimización financiera, además de refrendar la cohesión entre los organismos públicos locales electorales para la organización de comicios apegados a los principios de legalidad, imparcialidad, independencia, máxima publicidad, definitividad y objetividad. Por su parte, el Coordinador de Informática del IEE, José de Jesús Jaime Carachure, subrayó que el intercambio de conocimientos y tecnología permitirá la realización del proceso electoral sin contratiempos y apegado a las normas comiciales. La Consejera Presidenta del IEEQ, Grisel Muñoz Rodríguez, consideró como un logro el que el modelo del PREP, desarrollado en Querétaro desde el año 2012, ahora sea replicado en otras entidades de la República, lo que favorece a la democracia del país. Finalmente, el director de tecnologías de la Información del IEEQ, Raúl Islas Matadamas, indicó que el modelo desarrollado en el instituto queretano consta de siete aplicaciones informáticas y 33 documentos, destacando que el PREP es el único procedimiento sometido, por requerimiento del Instituto Nacional Electoral (INE), a una auditoría, análisis de riesgos, seguridad y contingencias.

<https://www.elsoldelcentro.com.mx/republica/politica/iee-desarrollara-su-programa-de-resultados-preliminares-prep-10224470.html>

<https://lalupa.mx/2023/06/14/ieeq-comparte-experiencia-y-tecnologia-del-prep-con-instituto-electoral-de-aguascalientes/>

<https://www.informaoriente.com.mx/politica/signan-convenio-iee-de-queretaro-y-aguascalientes.htm>

<https://ladehoy.com.mx/colabora-ieeq-con-el-iee-de-aguascalientes-para-elaboracion-del-prep/>

PROCESO ELECTORAL 2023-2024

COLUMNA TABLERO

-LA FRASE DE LA SEMANA- Otros datos. Hoy no hay candidatas ni candidatos ni actos anticipados de campaña porque los procesos electorales iniciarán en octubre: Grisel Muñiz Rodríguez en entrevista exclusiva con Plaza de Armas, El Periódico de Querétaro. Lunes 12 de junio de 2023. Y aléguele al árbitro. (PA 2)

<https://plazadearmas.com.mx/cerrado-y-sin-futuro-el-viejo-hospital/>

VIERNES 16 DE JUNIO DE 2023

PARTIDOS POLÍTICOS

PAN

REITERA KURI QUE NO BUSCA COMPETIR POR LA PRESIDENCIA EN EL 2024

El gobernador Mauricio Kuri reiteró que su compromiso está enfocado 100% en Querétaro, por lo cual se descarta para contender en la elección presidencial del 2024. Esto luego de que recientemente en Chihuahua el presidente del PAN, Marko Cortés, asegurara que Mauricio Kuri es un fuerte aspirante a la candidatura. (EUQ 3)

PRI

REPRUEBA PRI A REGIDORES DE COLÓN QUE SE DUPLICARON EL SUELDO

“Como dirigencia estatal, reprobamos el actuar de los regidores del municipio de Colón, quienes se incrementaron el sueldo 107%”, afirmó en claro la presidenta estatal del PRI, Abigaíl Arredondo. (EUQ 2, DQ 6, AM 3)

PRI CRITICA A LOS “ADELANTADOS”

Es preocupante que Morena y sus integrantes estén más concentrados en las elecciones de 2024 que en gobernar y llevar a cabo las tareas que depositaron los mexicanos en ellos al momento de ser elegidos, criticó la presidenta del Comité Directivo Estatal del PRI, Abigaíl Arredondo. (ESSJR 4)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: IMPACTA A INDUSTRIAS 1 APAGÓN POR SEMANA

Confirma CANACINTRA afectaciones y alza de costos por plantas de emergencia. (DQ principal)

N: QUERÉTARO RUMBO FIJO

Gracias a la sociedad, la calidad educativa y la Iniciativa Privada. (N principal)

AM: REGISTRÓ QUERÉTARO SIETE SISMOS EN 25 AÑOS

Académicos del Centro de Geociencia de la UNAM Juriquilla indicaron que la entidad hubo eventos sísmicos de notoriedad, pero no destructivos. (AM principal)

EUQ: APAGONES MERMAN LA PRODUCTIVIDAD INDUSTRIAL

La Canacindra señala que desde mayo se ha registrado uno por semana; algunas empresas no cuentan con planta de emergencia. (EUQ principal)

CQRO: ¡HUMILLADOS!

La Selección Mexicana cayó en las semifinales de la Liga de Naciones de la CONCACAF y alargó su racha perdedora ante Estados Unidos. (CQRO principal)

PA: QUERÉTARO, MOTOR ECONÓMICO: IMCO

Nuestro estado junto con la Ciudad de México marca la pauta en la competitividad, compitiendo con los sectores productivos, reconoce. (PA principal)

P: APAGONES PROVOCAN PÉRDIDAS A LA INDUSTRIA

Por cada hora que pasa el sector sin operar por las fallas en el suministro del fluido, la productividad de las empresas se reduce en 3% según datos de la CANACINTRA local. (P principal)

VIERNES 16 DE JUNIO DE 2023

PODER EJECUTIVO

DESTACA QUERÉTARO COMO EL SEGUNDO ESTADO MÁS COMPETITIVO DEL PAÍS

El gobernador Mauricio Kuri encabezó la presentación del Índice de Competitividad Estatal 2023, el cual distingue a Querétaro como el segundo estado más competitivo del país, gracias a la planeación y trabajo en equipo con los distintos sectores productivos. (N 2, DQ 5, CQRO 3)

SE BUSCA SOLUCIÓN A “APAGONES” EN QUERÉTARO: KURI

El gobernador Mauricio Kuri reveló que la causa de los apagones de energía en Querétaro, son a causa del déficit que hay de este servicio a nivel nacional. Esto respecto a que se ha presentado de manera constante la falta de energía eléctrica en distintas colonias de la zona metropolitana en lo que va de este año. (RR Noticias)

ACCIONES DE FONDO PARA RESOLVER EL DÉFICIT DE ENERGÍA: MAURICIO KURI

El gobernador Mauricio Kuri indicó que sostuvo una reunión con personal de la CFE para preguntar el motivo de los últimos apagones que se han presentado en diferentes puntos del estado. Sobre esto, el mandatario consideró que en el país existe un déficit de energía y por eso es necesario realizar acciones de fondo. (N 6)

SE REÚNE KURI CON EMPRESARIOS DEL CLUB DE INDUSTRIALES DE CDMX

El gobernador Mauricio Kuri asistió al Club de Industriales de la Ciudad de México, donde, ante empresarios, aseguró que Querétaro es el punto idóneo para el crecimiento y se comprometió a que el estado se convierta en el centro del emprendedurismo del país; añadió que en su administración se le apuesta a la seguridad e impartición de justicia. (CQRO 12)

NECESARIOS, RECURSOS FEDERALES PARA IMPLEMENTAR NUEVO CNPCF: KURI

El gobernador Mauricio Kuri afirmó que sí es necesaria la intervención del gobierno federal para dotar de recursos a los poderes judiciales de las entidades federativas para la implementación del nuevo “Código Nacional de Procedimientos Civiles y Familiares”. (CQRO 2)

NO ES EMPÁTICO EL AUMENTO DE SUELDO DE REGIDORES DE COLÓN: GOBERNADOR

El gobernador Mauricio Kuri consideró que no es empático en estos momentos el aumento de sueldo de los regidores del municipio de Colón. Esto luego de que los integrantes del Ayuntamiento aprobaron un aumento del 100% de su salario, es decir, pasaron de ganar 43 a 85 mil pesos mensuales. (N 6, DQ 6, PA 3)

‘ESFE DEBE REVISAR AUMENTO SALARIAL DE REGIDORES’

El gobernador Mauricio Kuri, señaló que la ESFE debería intervenir para analizar si la actuación de los regidores del municipio de Colón se encuentra apegada a la legalidad, respecto al incremento del 100% en sus sueldos. Consideró que no es empático el aumento que se aprobaron dichos servidores públicos. “Habría que revisar por qué la ESFE tendría que entrar, porque creo que hay una ley que no permite que haya eso. Creo que la ESFE tendría que revisarlo”. (AM 3)

EXISTEN INTERESES POLÍTICOS EN MANIFESTACIÓN DE ESCOLÁSTICAS: MAURICIO KURI

Existen intereses políticos en las manifestaciones que han realizado habitantes de la comunidad de Escolásticas, en Pedro Escobedo, aseguró el gobernador Mauricio Kuri. Por lo que exhortó a los ciudadanos a buscar una asesoría jurídica y no política, ya que el gobierno del estado no se ha dejado presionar por estos intereses. (CQRO 5, P 4)

SE ESCUCHARÁ A MANIFESTANTES DE ESCOLÁSTICAS: SEGOB

Guadalupe Murguía, titular de la SEGOB, afirmó que se escucharán las peticiones de los habitantes de Escolásticas, municipio Pedro Escobedo. Esto luego de que realizaron una manifestación para solicitar la liberación inmediata de 11 personas detenidas por los hechos del martes 13 de junio, tras agredir a policías

VIERNES 16 DE JUNIO DE 2023

estatales que intervenían en la detención de tres personas, con orden de aprehensión, por el delito de despojo. (N 8)

LIBERACIÓN DEPENDE DE FGE

La FGE es la única instancia que puede determinar la liberación o no de las personas que fueron detenidas el pasado martes en Escolásticas, aseveró Guadalupe Murguía, secretaria de Gobierno. (DQ 8)

ENCABEZAN PROTESTA ASESORES DE SENADOR

El pasado martes, fueron detenidas dos personas que contaban con una orden de aprehensión por el presunto delito de despojo de un predio en El Sabino, Pedro Escobedo. (...) Este jueves, una veintena de habitantes de Escolásticas, encabezados por Moreno Mendoza y Flores Pérez, realizaron una marcha desde el Tanque del Agua, en Zaragoza, hasta Plaza de Armas para pedir la liberación de los "Presos de Escolásticas". La protesta fue transmitida en vivo y azuzada por Luis Adrián Moreno Mendoza, asesor legislativo de Morena. (P 4, DQ 8)

QUERÉTARO ES REFERENTE EN MATERIA EDUCATIVA: MARTHA SOTO

Martha Soto, titular de la SEDEQ, encabezó la entrega de estímulos al Desempeño Docente para Maestros de tiempo completo de la Escuela Normal de Querétaro, esto con la finalidad de recuperar y promover los valores inherentes a la enseñanza y a todas aquellas actividades correspondientes a las labores de los maestros. (DQ 5)

PODER LEGISLATIVO

HAY QUE ESPERAR, ADVIERTE CHELA

La presidenta de la Mesa Directiva de la LX Legislatura del estado, Graciela Juárez, pide respetar el Estado de derecho y esperar a que se resuelva el proceso iniciado contra el alcalde de Pedro Escobedo, Amarildo Bárcenas, por su presunta participación en el despojo de propiedades en la comunidad de San Clemente. (PA 1 y 3)

MUNICIPIOS

NUEVO DIRECTOR DEL DEPORTE EN LA CAPITAL PODRÍA SER NOMBRADO ESTA SEMANA

El Municipio de Querétaro podría nombrar este viernes al nuevo titular de la dirección del deporte, luego de la salida de Francisco Muñoz en marzo. De acuerdo con el presidente municipal, Luis Nava, se tenían varios perfiles, pero se tendrá que dar el nombramiento, perteneciente a la Secretaría de Desarrollo Humano y Social. (DQ 7)

LANZAN CONVOCATORIA PARA LA SEXTA GENERACIÓN DEL PROGRAMA CON ELLAS

El presidente municipal de Querétaro, Luis Nava, encabezó el lanzamiento de la convocatoria para integrar la sexta generación del programa Con Ellas, el cual ha beneficiado a más de diez mil mujeres de la capital desde su creación, hace casi cinco años. (N 5, PA 1 y 6, CQRO 6)

RESIENTE MUNICIPIO DE QUERÉTARO RECORTES A PARTICIPACIONES FEDERALES

El presidente municipal de Querétaro, Luis Nava, reconoció que han tenido una disminución en los conceptos de participaciones que distribuye la federación a los ayuntamientos. Destacó, por ejemplo, que estos recursos no han llegado en tiempo y forma; lo cual retrasa las acciones y orilla a buscar ajustes al presupuesto. (Rotativo)

AUMENTO DE DIETAS ES CON EL OBJETIVO DE GESTIONAR PARA LA CIUDADANÍA: GASPAR TRUEBA

El regidor independiente del municipio de Colón, Gaspar Trueba, explicó que el aumento del 100% de dietas a los regidores tiene como objetivo gestionar en favor de la ciudadanía; justificó su voto a favor debido a que son "muchas las peticiones" que realizan los ciudadanos. (RTQ)

VIERNES 16 DE JUNIO DE 2023

AVANZA REGISTRO DE IDENTIDAD EN SAN JUAN

La secretaria de Gobierno municipal en San Juan del Río, Bibiana Rodríguez, señaló que este municipio avanza en la política nacional del Sistema Nacional de Registro e Identidad que entró en vigor a partir del 1 de junio y con la cual se garantizarán los derechos y servicios a la ciudadanía. (AMSJR 4)

AMARILDO SE NIEGA ANTE ACUSACIONES

Tras las acusaciones contra el munícipe escobedense, Amarildo Bárcenas, el equipo del Periódico Plaza de Armas, acudió a la municipalidad en busca de su versión de los hechos, sin embargo, existió la negación por parte del edil y su equipo de prensa. Desde que se conoció el expediente, en el que se involucra a Bárcenas Jiménez, a su esposa Aracely Olvera y a su hermano Miguel Bárcenas Jiménez, se buscó un acercamiento con el munícipe, así como con su esposa, la presidenta del sistema DIF escobedense; sin embargo, se obtuvieron negativas, por parte de su equipo de comunicación social. (PA 1 y 3)

ORDEN Y PAZ SON PRIMERO, DICE AMARILDO

Luego de los hechos acontecidos el martes pasado en Escolásticas, donde hubo disturbios que derivaron en la detención de once personas, vehículos oficiales dañados y policías lesionados, el gobierno municipal de Pedro Escobedo aseveró que el orden, la paz, la libertad y la seguridad son prioridad; por ello se trabajará conjuntamente con las autoridades estatales para mantener la paz social en la demarcación. (ESSJR 7)

RENÉ MEJÍA VIAJÓ A FORO EN FRANCIA

Derivado de resultados en el ejercicio del gobierno municipal de Amealco de Bonfil, el Instituto Mejores Gobernantes, extendió la invitación al alcalde René Mejía, para asistir al “séptimo Foro Mundial de Ciudades Sostenibles de la Agenda 2030”, realizada en París, Francia. En este viaje, su labor fue presentar el tema de “Gobernanza Emocional”, de cómo ha gobernado basado en la construcción del progreso y la felicidad, lema que ha estado utilizando desde el comienzo de su gestión, haciendo uso de diversas herramientas para lograrlo. (ESSJR 7)

CELEBRA CADEREYTA LIBERTAD DE EXPRESIÓN

El municipio de Cadereyta de Montes arropó el pasado miércoles a periodistas del estado de Querétaro para reconocer el Día de Libertad de Expresión en México, que se celebró el pasado 7 de junio. El alcalde Miguel Martínez destacó la participación de ellos y agradeció su asistencia a la reunión que organizó en Viña del Cielo, un complejo de viñedos ubicado en el semidesierto de Cadereyta de Montes. (AM 2)

INFORMACIÓN GENERAL

RINDEN INFORME DE FACULTAD DE CONTADURÍA

Martín Vivanco, a quien se le menciona como uno de los aspirantes con mayores posibilidades para llegar a la rectoría de la UAQ, rindió su informe de actividades como director de la Facultad de Contaduría y Administración. (EUQ 5)

PRESENTAN QUEJA ANTE DDHQ POR REPRESIÓN

Habitantes de Escolásticas, perteneciente a Pedro Escobedo, se presentaron a las afueras de la DDHQ, a fin de presentar una queja por una supuesta represión por parte de autoridades estatales y municipales el pasado martes 13 de junio. (DQ 8)

LLEGÓ LA CARAVANA MIGRANTE

Alrededor de las 18:00 horas comenzaron a llegar a la Sierra Gorda los migrantes que participaron en la caravana número 16, en la que se registraron 250 vehículos en los que se transportaron los connacionales, que llegaron desde Laredo, Texas. Se estima que arribaron personas pertenecientes a 93 familias. Estuvieron acompañados de diversos funcionarios. (P 2)

VIERNES 16 DE JUNIO DE 2023

COLUMNAS Y OPINIÓN

CUARTO DE GUERRA

VIVOS. El Gobierno federal convocó este sábado a una jornada presencial para prevenir adicciones en todas las escuelas públicas del país. Pero Querétaro es el orgullo de México y se cuece aparte, ya lo sabemos, y fue el más vivo de los estados, porque aquí la cruzada será virtual y transmitida en vivo a toda la comunidad escolar desde la Secundaria 1. Así se evitan la muy previsible ausencia de los alumnos. **DEBILIDAD.** La dirigencia estatal del PRI ni siquiera puede controlar al puñado de regidores que tiene en algunos de los municipios queretanos y ayer la lideresa Abigaíl Arredondo Ramos tuvo que salir a deslindarse del aumento al doble de sueldo que se autorizaron sus compañeros de partido en Colón. **A VER.** Obra no le falta gracias al gran apoyo estatal, así que la Feria de San Juan del Río será la oportunidad del alcalde Roberto Cabrera para hacer despegar su figura y demostrar efectividad al mando de un gabinete local que ahora sí es suyo. (DQ)

EXPEDIENTE Q | SIGUE

Por Adán Olvera

En países subdesarrollados y lastimados económicamente, los aumentos salariales para los funcionarios públicos puede ser un tema complicado, controvertido y ofensivo; si bien es cierto que los empleados del gobierno desempeñan un papel importante en la administración y prestación de servicios públicos esenciales, como educación, salud, seguridad y justicia; los aumentos salariales en esta situación deben considerarse cuidadosamente debido a las limitaciones económicas y las desigualdades existentes. Los recursos están limitados y es difícil para el gobierno financiar aumentos salariales significativos para los funcionarios públicos; los aumentos salariales desproporcionados para los funcionarios públicos crecen las desigualdades existentes en estos municipios como Colón. En el gobierno la población tiene la idea y fundamentada que los salarios de los funcionarios son considerablemente más altos que los salarios promedio en el sector privado. Un aumento significativo en los salarios de los funcionarios públicos genera resentimiento y descontento entre aquellos que no tienen empleo en el sector público o que trabajan en empleos con salarios más bajos en otros sectores de la economía. No hay manera de justificarlo y ahora regidores en ese municipio tratan de justificar algo que no es justificable, Gaspar Trueba, regidor independiente, dice que “no hay que hacer ruido donde no lo hay, el tema es muy sencillo: se aprobó ese aumento con la finalidad de que podamos estar gestionando más para la ciudadanía”. Ahora resulta que quieren dinero para regalarlo y presumir con sombrero ajeno, como se dice coloquialmente, el aumento a sus dietas no garantiza necesariamente una mejora en la prestación de servicios; no se puede negar que los empleados del gobierno merecen salarios justos y condiciones de trabajo dignas, pero hay de modos a modos. **De rebote.** Fiel a su estilo, el académico y con grado de doctorado Gilberto Herrera recurre a formas primitivas de llamar la atención para hacer política, su alma mater debe darse de topes porque seguramente en las aulas del Tecnológico de Monterrey, nunca hubo alguna asignatura dedicada a “marchas o reventar asambleas”. (DQ)

ASTERICOS

NO ES SU TIEMPO. El **gobernador Mauricio Kuri** rechazó la invitación del dirigente nacional del PAN, Marko Cortés, para participar en el proceso de selección de candidato para la Presidencia de México en las elecciones del 2024. El mandatario le explicó al líder panista que ser candidato presidencial no está en sus pretensiones políticas inmediatas y le reiteró que este no es su momento para buscar la silla presidencial, pues tiene muchos pendientes por resolver en Querétaro. **¿JUSTIFICACIÓN?** El regidor independiente por Colón, Gaspar Trueba, pidió que deje de criticarse la decisión del cabildo de aumentar al doble su ingreso mensual, lo cual les permitirá a los regidores ganar más de 80 mil pesos. A decir del regidor, votó a favor de su incremento salarial para “ayudar a la gente”, pues aseguró que con el dinero que recibirá en su nómina entregará apoyos a la ciudadanía. Incluso adelantó que estará dispuesto a transparentar en qué se gastará su nuevo salario. **NUEVO DIRECTOR.** Tras la salida de Francisco Javier Muñoz Carlín de la Dirección del Instituto Municipal del Deporte, Leoncio Martínez ha estado como encargado de despacho de esta dependencia. Desde entonces no se ha mencionado un nuevo perfil para ocupar dicho cargo de forma oficial, por lo que hoy podría confirmarse el nombramiento de Martínez como nuevo director. (AM)



VIERNES 16 DE JUNIO DE 2023

BAJO RESERVA

KURI YA TIENE SU EQUIPO DE PEREGRINO. La peregrinación al Tepeyac está por iniciar y para los queretanos esta actividad es toda una tradición popular. En la caminata, nos recuerdan, es común ver a los participantes con su tradicional morralito, mismo que ayer le entregaron simbólicamente los peregrinos al gobernador Mauricio Kuri. Recordemos que Kuri está por viajar a París, Francia, pero antes de partir al viejo continente, recibió a los peregrinos en su oficina. Les recordó que esta actividad es una bonita tradición que año con año los queretanos la realizan con mucho cariño. Este año, nos recuerdan, se retoma la Pere suspendida por la pandemia. Se realizará del 7 de julio, con la salida de la Sierra de Querétaro y concluirá el 23 de julio en la Basílica de la Virgen de Guadalupe, en la CDMX. **PAULINA AGUADO TAMBIÉN MUEVE SU TABLERO DE CARA AL 2024.** La diputada federal panista, Paulina Aguado Romero, nos cuentan que cada vez se le ve más moviendo su tablero de cara a la carrera electoral del 2024, la cual ya inició desde hace algunos meses para quienes tienen aspiraciones. Paulina, nos recuerdan que trae la aspiración de buscar la candidatura del PAN a la alcaldía capitalina, aunque tampoco se descarta que repita en el cargo. Por lo mientras ya prepara un evento para el próximo jueves 22 de junio: "Experiencia y Planes en la actual Legislatura", actividad en la que busca mostrar músculo. (EUQ 2)

VAMOS JUNTOS / CONSUMO LOCAL PARA UN QUERÉTARO MÁS PRÓSPERO

Por Agustín Dorantes

No existe la menor duda de que la pandemia de covid-19 tuvo un impacto muy negativo para la economía mexicana. Sus efectos todavía se sienten, especialmente en las pequeñas empresas o negocios familiares, que en muchos casos tuvieron que disminuir sus operaciones o de plano cerrar hasta que pasara este fenómeno, para después intentar reiniciar sus labores. (...) (EUQ)

ENTRE CHISMES Y CAMPANAS

LOGRA ALERTA AMBER IMPACTAR A MÁS DE 5 MILLONES DE PERSONAS. Que con la Red Conectar y la participación de la ciudadanía, empresas, plazas comerciales, instituciones públicas y corporaciones de seguridad, se logró la máxima difusión este miércoles 14 de junio de la Alerta AMBER para la búsqueda y localización de Katherine Scarlett Jaramillo Juárez, de 11 años, quien había sido vista por última vez el martes, en Colinas del Sol, municipio de Corregidora, y cinco horas después fue ubicada sana y salva. De acuerdo con la FGE, la alerta logró que más de 5 millones de personas consultaran y vieran la cédula, a través de distintos puntos de difusión. "De manera digital, la Alerta AMBER fue activada a través del Sistema Informático Único y notificó a las más de 80 instituciones que ya participan y que firmaron el convenio de colaboración, el pasado lunes 12 de junio. El alcance estimado fue superado, en el sentido de que la máxima difusión rebasó los límites del estado", subrayó. La Alerta AMBER se difundió en redes sociales, a través de las cuentas oficiales de las instituciones y medios de comunicación, además de por otros canales, como las pantallas en las principales avenidas, hospitales, centros comerciales y el Aeropuerto Internacional de Querétaro. **BUSCAN COBERTURA Y AGREDEN VERBALMENTE A REPORTEROS.** Resulta que primero convocan a una marcha en el tanque del agua, en la capital queretana, para exigir la libertad de las 11 personas detenidas el martes en la comunidad de Escolásticas, Pedro Escobedo, después de que la Fiscalía General del Estado ejecutó dos órdenes de aprehensión de un juez, por el delito de despojo de un predio en El Sabino, lo que provocó agresiones de habitantes de esa comunidad a policías (cuatro de ellos resultaron lesionados)... Y cuando reporteros de diferentes medios de comunicación se presentan a cubrir sus demandas, los agreden verbalmente llamándolos "chayoteros" y negándose a dar entrevistas. ¡Pues así nomás no se puede, aunque la línea desde presidencia de la República sea denostar siempre a los periodistas! ¡Ya basta! **AUTORIZAN INTEGRACIÓN DEL COLEGIO DE VALUADORES DE BIENES AERONÁUTICOS.** Que, con la conformación formal del Colegio de Valuadores de Bienes Aeronáuticos, el primero a nivel nacional, Querétaro se coloca a la vanguardia; así lo dio a conocer el director estatal de profesiones, Arturo Vallejo. Dicho colegio recibió ya la autorización y registro, lo que permitirá a la entidad competir con peritos a nivel internacional, y la hace más atractiva para empresas del sector aeronáutico. "Viene a darle también certeza para aquellos que en el sector aeronáutico (...) volteen a ver a nuestra entidad, porque aquí se generan profesionistas que tienen esta especialidad y que ven desde procesos de accidentes, de incidentes, construcción de aeropuertos a nivel mundial, peritajes sobre aeronaves e inclusive trabajan mucho con la parte de siniestros a nivel mundial", dijo. (CQRO 2)

VIERNES 16 DE JUNIO DE 2023

FUEGO AMIGO / PUCHERO

¿Qué le confiaría el secretario de Desarrollo Social del Estado, **Agustín Dorantes**, a Carlos Herrerías, coordinador de asesores del gobernador, que hizo este gesto? Así fueron captados los funcionarios por Plaza de Armas cuando charlaban en los barandales de la Casa de la Corregidora. (PA 1)

FUENTE DE EL MARQUÉS / ORACIONES POR ROGELIO AGUIRRE

Por Juan Antonio del Agua

En terapia intensiva se encuentra el muy estimado profesor ROGELIO AGUIRRE PÉREZ, ex secretario general de la Sección XXIV del SNTE de 1976 a 79 y diputado local de 1979 a 82. Familiares y amigos elevamos oraciones por la recuperación de uno de los mejores líderes del magisterio queretano. Agua de San Benito eleva el rito. (PA 1)

TABLERO / CERRADO Y SIN FUTURO EL VIEJO HOSPITAL

Por Sergio A Venegas Alarcón

EL ANTIGUO HOSPITAL GENERAL DE QUERÉTARO, inaugurado hace seis décadas, iba a entregarse al Seguro Social, pero este instituto no ha cumplido con la presentación del proyecto acordado hace más de un año. Incumplió el IMSS entrega de un proyecto de uso. Dedicar la Lotería sorteo del martes a Querétaro. Niega Kuri encarte entre presidenciables del PAN. Hoy gran concierto en Plaza de Armas, imperdible. **En el limbo.** Hace 60 años, en 1963, fue inaugurado el moderno Hospital Civil de Querétaro, siendo presidente Adolfo López Mateos y gobernador Manuel González Cosío. Hoy está cerrado y no está claro su futuro, tras dedicarse a la atención de la pandemia de covid-19 y acordado su traspaso al Instituto Mexicano del Seguro Social que, según fuentes del sector, no pudo presentar el proyecto para su utilización. Las instalaciones, ubicadas en la Avenida 5 de febrero, han sido pretendidas por la facultad de Medicina de la UAQ lo mismo que por los dueños del Centro Comercial Plaza Galerías, operación está impedida por la donación de la familia García Jimeno para el fin específico de la salud. Ante esta situación y ya con el nuevo hospital general construido en la administración anterior, el gobernador **Mauricio Kuri González** decidió entregarlo al IMSS para la ampliación de su clínica desde el 2022, pero no se concretó el plan por el incumplimiento de la institución encabezada por Zoé Robledo, ahora aspirante al gobierno de Chiapas. La verdad no se sabe qué va a pasar con el viejo hospital, cerrado desde hace meses. El tema se encuentra en el escritorio del oficial mayor del estado, Mario Ramírez Retolaza, no en el de la secretaria de Salud, Martina Pérez Rendón, porque a aquel fue encomendado por su jefe. Tampoco hay muchas opciones por las restricciones económicas derivadas de los recortes federales y la condición impuesta por el dueño original de los terrenos para un uso social específico, lo que impidió vendérselo a los comerciantes vecinos, como se especuló. Por lo que ve a la Universidad Autónoma de Querétaro, la máxima casa de estudios está a unos meses de renovar autoridades, tanto en rectoría como en la mitad de sus unidades académicas. Habrá que esperar la decisión del gobierno estatal que ha recuperado la posesión del inmueble, pero sufre un tizeretazo de más de mil millones de pesos en las participaciones y no se ve en condiciones de nuevos proyectos. Así el viejo hospital está en terapia. Intensiva.

-BLANCAS Y NEGRAS- ¡Lotería! A Querétaro está dedicado el sorteo mayor del próximo martes 20, el 3891. El billete, presentado ayer, muestra la imagen de un platillo típico de la cocina regional: garbanzo en amarillo. En el anuncio por parte de la directora de la Lotería, Margarita González Saravia, estuvieron la activísima representante del gobierno de Querétaro, Paloma Palacios González, y el presidente nacional de la Canirac, Germán F. González. Enhorabuena. InSitu piano, bajo la organización de la Secretaría de Cultura del Municipio de Querétaro y el Festival Siguientscena, presentará hoy a las seis de la tarde un concierto en nuestra Plaza de Armas, con la participación de la soprano Aida García, la mezzosoprano Elba Flores, el tenor Roberto Ferrusca, el pianista Carlos Guzmán y el barítono Carlos Sánchez, director de la agrupación musical Voces Concertistas. Imperdible. Uno de los alcaldes más populares en la historia de Querétaro, Enrique Vega Carriles, el único electo cuatro veces en todo el país, se reunirá hoy con los representantes de los medios de comunicación para conmemorar el Día de la Libertad de Expresión, de la que ha sido respetuoso como pocos, incluso enfrentando consignas contra periodistas incómodos. Y si no que le pregunten al vocero de El Marqués, Toño Escárcega. Esa actitud es la misma que ha mantenido el llamado "Cheriffe" con todos los grupos y estratos sociales de su municipio, le ha granjeado el respeto y reconocimiento de sus gobernados, lo que hace muy difícil el éxito de ese frente de oposición que están conformando morenos y priistas para competir contra el aspirante del PAN a suceder a Vega Carriles. Aún no se sabe bien a bien si logran unirse el

VIERNES 16 DE JUNIO DE 2023

PAN y el PRI -antagonistas históricos- para una inédita alianza local. Al parecer, domina la posición de que los albiazules todavía pueden solos en Querétaro y no quieren compartir candidaturas, sobre todo después del fracaso y las traiciones vistas en la elección del Estado de México, en donde se dice el gobernador Alfredo del Mazo entregó la mayoría del programa “Salario Rosa” al control de Morena. Con él y “Alito” no necesitaban enemigos. Por cierto, **Mauricio Kuri González** fue mencionado nuevamente por el dirigente nacional del PAN, Marko Cortés, como viable candidato a la Presidencia de la República, a lo que el mandatario queretano volvió a responder que no cuentan con él, que está dedicado totalmente a cumplir compromisos con sus electores. La verdad es que la oposición nacional no tiene una carta fuerte para enfrentar a la favorita o favorito de Palacio Nacional, aunque Morena esté por ahora muy dividido con sus “corcholatas” y es casi seguro que quien resulte ganador del voto de López Obrador lo suceda en la presidencia, sea Sheinbaum, Ebrard, Adán o Monreal. **-EL HISTORIETARIO- El Historietario.** Cincuenta años se cumplieron el pasado 15 de abril de la primera nota de primera plana firmada por este reportero en Noticias, justo a una semana del nacimiento de ese periódico: “Se conjuró la huelga que amenazaba a la Tintorería Modelo” al otorgarse un nueve por ciento de aumento a los salarios por parte de Rogelio Dávila Rivera, el gerente de la negociación, entonces ubicada en donde hoy están las oficinas del SAT, en las calles de Allende. Era un Querétaro, en el que el delegado agrario Amadeo Figueroa Toledo -imbuido del espíritu del presidente Luis Echeverría- investigaba la existencia de presuntos latifundios y el candidato del PRI a gobernador Antonio Calzada Urquiza, sin opositor, recorría a caballo los ejidos serranos de San Pedro El Viejo y La Colgada. La portada de ese, el número 8 del periódico, cuyo rescate mucho agradezco a la colega Cristina Renaud, muestra en la foto principal a la gran promotora cultural Paula de Allende, mi inolvidable comadre, recibiendo un diploma de manos de la eterna Lucerito Santana y en otra información destacada el maestro Carlos García Michaus, presidente del Seminario de Derecho Procesal de la Escuela de Derecho de la UAQ, se quejaba del abuso del juicio de amparo por parte de los abogados y advertía la existencia de campos de investigación y especialidades. Tiempo aquél en donde el servicio de telégrafos era tan esencial para los queretanos que anunciaba el reforzamiento de su servicio de mensajes y giros con motivo de la Semana Mayor de 1973. Antes del Hotmail, los celulares y el WhatsApp. Hoy el telégrafo y el servicio de correos solo son utilizados por el exgobernador Enrique Burgos y los bancos. Niéguenmelo. - **¡JUGADA FINAL-¿Descarrilados?** A priistas, ex priistas y morenistas de El Marqués, que andan formando un nuevo TUCOM (Todos unidos contra Monsalvo), un marquesino ¡Jaque Mate! (PA 1)

POLÍTICA CONFIDENCIAL

Luis Adrián Moreno Mendoza y Fernando Flores Pérez, quienes cobran como asesores del senador de Morena, Gilberto Herrera, son unos agitadores muy poco eficaces, pues nos platican que la marcha que congregó a no más de 30 personas para protestar por hechos en la comunidad de Escolásticas en Pedro Escobedo fue descalificada por los familiares de los detenidos. **Manuel Montes** podría dar un gran ejemplo si, ahora que se supo que él también fue uno de los beneficiarios del incremento de 100 % en los ingresos de los funcionarios del municipio de Colón, diera a conocer públicamente que renunciará a tal alza salarial. Nos comentan que el edil mostraría gran congruencia luego de que votó en contra de una propuesta que él mismo dijo que no compartía. **Luis Bernardo Nava** encabezó el lanzamiento de la convocatoria para integrar la sexta generación del programa Con Ellas, el cual, nos platican, ya ha logrado beneficiar a más de diez mil mujeres de la capital desde su creación. Nos comentan que, independientemente de lo que pueda venir, Nava Guerrero tiene claro que la vía son los resultados. **Marko Cortés y Dante Delgado** estrecharon sus manos en Chihuahua durante la reunión de la CIRI. El panista ha acusado al de MC de hacerle el caldo gordo a Morena y el de MC dice que la alianza Va por México es un Titanic. El saludo fue frío, pero por algo se empieza. (P)

EDITORIAL / EL ALFIL NEGRO

REFORMITIS. Bien hizo el gobernador Mauricio Kuri al solicitar a la Federación que le apoquine, porque el Congreso de la Unión aprobó la Reforma Civil Familiar, pero se les olvidó etiquetar recursos para su implementación y Reformas sin recursos... es demagogia. (N 1)

VIERNES 16 DE JUNIO DE 2023

ALUD

Los tiempos políticos adelantados, la tolerancia para hacer las cosas fuera de ley, del orden establecido por la autoridad electoral, los constantes ataques desde Palacio Nacional y la impunidad con que se desenvuelven las huestes de Morena, permiten que de cualquier piedra se tenga la amenaza de un alud. Soterrados, los “dirigentes” de siempre acechantes, organizan y atacan para tratar de romper las estructuras y llevar agua a su molino. Para nadie es desconocida la intención de Lupita Murguía, actual titular de la Secretaría de Gobierno del Estado, de convertirse en presidente municipal de Querétaro. Está cantado, anunciado y a la dama de hierro, que tiene todos los merecimientos, quieren hacerle de Escolásticas su Waterloo. La responsable de la política interior del estado, en este caso ha hecho todo con pulcritud, se ha apoyado en otras instituciones y dependencias, entre ellas la DDHQ , para garantizar que se está actuando dentro de la ley y sin excesos, pero eso no basta y un puñado de personas, transgrediendo la ley atacan a las vías de comunicación, detienen el tránsito afectando los derechos de cientos de personas, ajenos al problema y este atropello, ante el cumplimiento de la ley, ahora se lleva al punto neurálgico del estado, como un elemento más “la libertad de los presos políticos”... ¿Cuáles?, podríamos preguntar, si se les detuvo por un ilícito y de un problema sencillo, vamos cobrando forma para estar en el panorama nacional y, claro, evidenciando a uno de los pocos estados del país en donde se aplica la ley, conservamos la seguridad y nos encontramos en los primeros lugares nacionales en combate a la corrupción, en eficiencia en prácticamente todos los rubros, sobre todo la seguridad. Querétaro con gobiernos de alternancia ha sabido guardar respeto y dar continuidad a programas exitosos y eso parece tener muy molesto a quienes gobiernan la mayor parte del territorio nacional y lo tienen hecho un desmedro, con altos índices de inseguridad y corrupción, con muertes cada día, extorsiones y secuestros... entonces... ¿Qué les hace pensar que pueden gobernar mejor, un lugar que se caracteriza por su desarrollo y su paz social, por su buen vivir? Tal parece que el único interés es tener todo el territorio nacional bajo la ilusión de una cuarta transformación que hasta ahora sólo arroja fracasos e irregularidades, capaces de poner límites a los aspirantes presidenciales para saber con qué medio de comunicación pueden hablar y con cuáles no. Bueno, de este problema que empezó con el rodar de una piedra, acecha un alud, bajo el lema de “Libertad de presos políticos”. Ahora unas 30 personas de Escolásticas, Pedro Escobedo, se manifiestan en esta ciudad, ahogando aún más el desquiciado tránsito por las obras, solicitando la liberación de 11 personas que fueron detenidas el miércoles, entre ellas la delegada de aquella comunidad. Solución hay, pero también mano negra desde la CDMX... bueno, hasta hoy... salvo su mejor opinión. (N)

PERIÓDICOS		
AM: AM QUERÉTARO	EFB: EL FINANCIERO BAJÍO	LJ: LA JORNADA
CQRO: CÓDIGO QRO	EHDM: EL HERALDO DE MÉXICO	N: NOTICIAS
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN	PA: PLAZA DE ARMAS
E: EXCÉLSIOR	EU: EL UNIVERSAL	P: PUBLIMETRO
EE: EL ECONOMISTA	EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	R: REFORMA